

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 27.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 5 DE FEBRERO DE 1858.

Senado.

Abierta a las dos y cuarto de la tarde, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

En el despacho ordinario se dió cuenta de que algunos señores senadores no podían asistir a las sesiones por hallarse enfermos.

Leído el dictamen de la comision de exámen de calidades, proponiendo la admision en el Senado, del señor patriarca de las Indias, fué aprobado sin discusion.

Igualmente se leyó el decreto nombrando al Sr. marqués de Villuma, presidente del Senado, el cual tomó posesion de la silla presidencial.

Acto continuo juró y tomó asiento tambien el señor patriarca de las Indias.

Siguió la orden del dia, que era el dictamen de la comision sobre el proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

Leído por el Sr. Huet, pidió la palabra el Sr. Luzuriaga en contra.

Se leyó luego el voto particular del señor Pezuela y dos enmiendas de los Sres. Lara y arzobispo de Tarragona, sobre que se abrió discusion.

SESIONES DEL 6 DE FEBRERO.

Senado.

Abierta a las dos y cuarto de la tarde se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

En las tribunas se notaba gran afluencia de espectadores que desde muy temprano esperaban, los bancos estaban muy poblados, y en el del gobierno los señores ministros de Gracia y Justicia y Fomento.

Se leyó el dictamen de la comision de peticiones, y pasaron a esta varios documentos.

BOLETIN.

1

LA HIJA DEL CURTIDOR,

novela escrita en francés

FOR MR. EMMANUEL GONZALES.

I.

En la tarde del dia 25 de octubre de 1463 la plaza del Alcázar en Toledo se hallaba obstruida por una multitud de curiosos que parecían aguardar a la reina doña Juana de Portugal, mujer del rey D. Enrique IV de Castilla, y a la infanta doña Juana, su hija, para saludarlas al pasar con sus aclamaciones.

Sin embargo, todos aquellos hombres ociosos, todos aquellos vecinos honrados y en la apariencia inofensivos, se cruzaban cambiando senas de inteligencia ó algunas palabras misteriosas pronunciadas en voz muy baja. La imponente calma que parecia reinar entre aquellos grupos tenia cierto aspecto sombrío y siniestro como esas nubes plomizas que se arrastran sobre un cielo azul y son precursores infalibles de la tormenta.

Al estremo de la plaza, junto a las paredes de un convento, se veía una reunion inmundada de mendigos y vagamundos: unos estaban echados,

Se dió cuenta de los proyectos de ley que existian en el Senado de la anterior legislatura, sobre abono de los once años, sobre enjuiciamiento criminal, sobre el ferro-carril de Talavera a Cáceres y sobre renuncia hecha por el señor duque de la Victoria del cargo de Senador.

Estos proyectos pasaron a las secciones, los que provenian del congreso, y se dispuso se diese cuenta al gobierno de los que provenian de él por si queria retirarlos.

Siguió la orden del dia, que era la discusion pendiente sobre contestacion al discurso de la Corona.

El Sr. Vahamonde, como de la comision, obtuvo la palabra en pró del dictamen y tomó acta de lo dicho por el Sr. Luzuriaga, sobre desamortizacion, para manifestar que se habia dado una interpretacion violenta al párrafo que en la contestacion trata de este asunto; pero que está fuera de duda el que al clero se le dice que puede adquirir; segun el Concordato no es posible imponerle la condicion de que ha de enagenar tambien, y respecto a las omisiones en que se ha incurrido segun el señor Luzuriaga. A las cuatro continuaba el orador.

Congreso.

En la breve sesion de este dia se anuncian tres interpelaciones al gobierno; la primera por el Sr. Bernar, sobre la manera con que se ha alterado recientemente el orden administrativo de las islas Canarias; la segunda por el Sr. Tenorio, sobre el gran movimiento que se advierte en las provincias en el personal de empleados, y la tercera del Sr. Aguirre de Tejada, sobre la presentacion de la ley de empleados públicos.

Se hace primera lectura de las proposiciones del Sr. Polo sobre ley electoral y empleados.

Se leen los dictámenes declarando sujetos a reeleccion a los Señores Seijas, Lassala y

otros sentados ó acurrucados en diferentes posturas aguardando todos la distribucion de las sopas que los fraies les daban por las tardes.

La mayor parte de aquellos haraposos familiares cuyo estómago solia adelantarse, por lo regular, respecto del reloj del convento, roían cortezas de pan duro para entretener el hambre. Los que no podían permitirse tal lujo, se contentaban con calentarse a los postreros rayos del sol poniente, esponiendo por los agujeros de sus andrajos las llagas, mas ó menos apócrifas, a cuya costa vivían.

Al oír el primer tañido de la campana aquella turba hambrienta se levantó con mas ó menos agilidad y fué a amontonarse junto a la puerta del convento para recibir algunas escudillas de sopa.

Terminada tan exigua comida, los mendigos se fueron cogeando ó tambaleándose, segun sus respectivos achaques ciertos ó fingidos, por en medio de los grupos, y se situaron al pie de las murallas del Alcázar.

—Vamos, compadre, dijo un hombre, a quien por su delantal de cuero y su cuchillo de vaina de madera, se conocia que era un curtidor; parece que la caza grande va a comenzar esta noche.

El hombre a quien iban dirigidas estas palabras era un honrado vecino de fisonomia a la vez estúpida y llena de necia importancia.

Corbera, y no sujetos a los Señores Lazcoiti, Trúpita y Barzanallana (D. José,) y anunciada su discusion para el lunes. Se levanta la sesion.

Seccion oficial.

—Las GACETAS del 5 y 6 no contienen disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En Zaragoza ha vuelto el frio con mucha fuerza, y el 10 empezó a nevar. En el mismo dia salió de aquella ciudad con direccion a la corte el primer batallon del regimiento de Galicia.

—El teniente general conde de Peracamps, se encuentra gravemente enfermo.

—El mercado harinero de Santander ha vuelto a encalmarse y los precios que en la última semana se elevaron algo, han descendido. De un estado publicado recientemente, aparece que durante el año de 1856, entraron en aquel puerto 1482 buques de todos portes y naciones, con 99,350 toneladas de arqueo.

—A eso de las siete de la noche del 21 de enero último, nos dicen de Jaca, nos vimos de improviso iluminados en esta ciudad como por una aurora boreal, y era qua un trozo de monte del inmediato pueblecillo de Ipas, del distrito de Ulle, se incendió, quedando arrasada una buena parte, si bien felizmente no llegó a la pinada que poseen aquellas pobres gentes, y que guardan como una joya, y con razon, pues no tienen otra de tanto valor y estima. Este siniestro se atribuye, como tantos otros, a un descuido en apagar las bogueras, padecido por los que necesitan buscar seguridad y abrigo en medio de los bosques.

—Hasta el 1.º del actual alcanzan las noticias recibidas de las Baleares. Continuaban haciéndose en Mallorca activas diligencias pa-

—¡Dios os oiga vecino! contestó; pero ay! aun no puedo creer en tanta dicha.

Se acercó un tercer personaje. Era el campanero de la catedral, maese Diego Melampo, hombrecillo seco y vivaracho. Circulaba de grupo en grupo, escitando el ardor de los descontentos.

—Eh! muy alto y ruidoso señor, le preguntó el curtidor, es verdad lo que nos dicen?

—Si la noticia es buena, preciso es creerla.

—Se asegura que el señor arzobispo de Toledo entra en la liga.

—Decid más bien que se va a poner resueltamente al frente de vosotros, repuso maese Diego, y apoyándose un dedo en los labios en señal de misterio, añadió: Tambien podreis contar con que al lado suyo se han de poner muchos prelados.

—Si los prelados se mezclan en el negocio, dijo el vecino de rubicundo rostro, eso prueba que la pera está madura, y entonces ya no vacilo en manifestar mi opinion.

—Entonces puede empeñarse la lucha, repuso el curtidor. Nos hemos contado, y reunimos fuerzas numerosas.

—Estoy seguro del triunfo, exclamó maese Diego, en términos que apostaría tu cabeza contra un maravedí.

ra descubrir mas pormenores acerca de la fábrica de pólvora que clandestinamente se iba á establecer en aquel término. La incansable guardia civil habia cogido algunos materiales, escondidos en un pozo.

—Se estaba recogiendo en Barcelona la cuestacion que es costumbre todos los años para dar á los presos pobres comidas extraordinarias, durante los dias de carnaval.

—Dice la *España* del 5.

Ha llegado á Madrid el vizconde de Kershone nombrado ministro plenipotenciario de la sublime Puerta en Madrid. El vizconde que fué secretario de la legacion belga en Constantinopla, cayó en desgracia de su gobierno con motivo de la cuestion de los Principados, y el sultan aprovechó sus servicios nombrándole ministro residente en Bélgica desde donde ha sido trasladado á Madrid. Hoy debe ser presentado al ministro de Estado para convenir el dia de su presentacion oficial á S. M.

—La crudeza del tiempo está ocasionando en Galicia algunas enfermedades, entre ellas la de la viruela que se ceban en todas las clases, aunque afortunadamente son pocas las defunciones. En Santiago particularmente habia muchos casos. El ayuntamiento de aquella poblacion se ocupaba en la sustitucion del alumbrado de gas por el de aceite, cuya mejora deberá quedar planteada en todo este año. Tambien se habia acordado por la misma corporacion y primeros contribuyentes, invitar á todos los pueblos de la provincia para celebrar una esposicion agricola en el dia del Apostol su patron.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 4 de febrero.—El banco de Rusia ha rebajado su descuento al 4 por 100 y los intereses de sus adelantos al 5.

Londres 4.—Ha llegado el *Africa*, procedente de los Estados-Unidos con mucho dinero. Sus noticias alcanzan al 20 del pasado. El Senado ha acordado pedir al presidente que se le comuniquen los datos concernientes á la renovacion de la ley de comercio de esclavos.

Continúan resistiéndose tenazmente los mormones.

Una correspondencia de Paris inserta en el *Mornig-Post*, asegura que los presos con motivo del atentado de Paris, han confesado completamente y descubierto todo el plan del complot.

—¡Ah! ¡diablo! dijo el hombre del delantal de cuero haciendo una mueca, preciso es que efectivamente esteis muy seguro de ello. Así pues, vamos á pedir al rey...

—¿No te lo han dicho y repetido?

—Sí, ayer tarde, en la hosteria de las Armas de Toledo, entre dos pejes de vino manchego; pero tengo la cabeza tan dura como los puños, y los pormenores quedaron algo confusos en mi memoria.

—Y luego, añadió el campanero, que quien solo oye un esquilon no oye mas que un son. Voy pues á espiaros de nuevo todas las causas de nuestra noble indignacion, y los horribles motivos de queja que tenéis para exigir amplia y entera justicia.

En seguida se introdujo en el centro del grupo y prosiguió diciendo:

La nacion pide que el rey D. Enrique IV no pueda reconocer solemnemente á la infanta doña Juana por heredera de la corona de Castilla.

—¡Sí, sí, esa es nuestra voluntad! gritó el grupo.

—Doña Juana es una bastarda, añadió el campanero; por eso los buenos castellanos la llaman con mucho acierto la Beltraneja.

—Lo cual podria hacer sospechar á la gente perspicaz, replicó el vecino, que esa princesa es

Ha llegado á Londres el principe de Uda, hijo de la reina difunta.

La compania de las Indias va á contratar un empréstito en Calcuta.

Paris 4.—Un decreto imperial da derecho al principe Gerónimo para asistir á las reuniones del Consejo imperial. Se señala este principe como regente para el caso en que tuviese lugar una minoria.

El Emperador ha pasado una gran revista en honor de los principes prusianos, y ha sido acogido con grande entusiasmo por los soldados.

Ha habido un incendio en el ministerio de Hacienda, que fué apagado á las dos horas despues de haberse declarado.

—En Francia absorben toda la atencion los nuevos proyectos de ley de seguridad pública, en que se ocupa el gobierno, como consecuencia del atentado de la noche del 14 de enero último. Su objeto, segun parece, es armar el poder con extraordinarias facultades contra cualquiera que se halle comprometido, en cualquier grado, en los acontecimientos revolucionarios que se han sucedido de ocho años á esta parte, y que ataquen, no importa dónde, las leyes ó las instituciones de nuestro vecino imperio. Asegúrase tambien que la nueva organizacion del ejército se completará, uniendo á cada gefe superior de las cinco divisiones creadas una administracion de policia, que tendrá bajo su direccion varios departamentos y dispondrá de poderes escepcionales, recibiendo su impulso del ministerio de lo interior. A todo esto se añade que el Consejo de Estado, despues de dejar que algunas minorias se mostrasen contrarias á las disposiciones generales, las ha adoptado todas por unanimidad, y como es consiguiente, no se duda de que el cuerpo legislativo, que muy pronto debia ocuparse en ella, no se muestra menos dispuesto á secundar los deseos del gobierno; tal es el imperio que hoy tienen las ideas de represion en Francia.

—Se han recibido en las oficinas de la *Correspondencia autógrafa* interesantes noticias de Méjico, que alcanzan al 2 de enero. Por ellas se vé que la anarquia seguia reinando en aquella república, sin que hubiera mas esperanza de restablecer el orden que las probabilidades que vá adquiriendo la idea de que Comonfort se pondrá francamente á la cabeza del partido de la reaccion.

La causa de los asesinatos de Cuernava-

hija de D. Beltran de la Cueva, el amante de la reina.

El campanero dirigió una sonrisa halagüeña á su candido cómplice, y prosiguió:

—Así, pues, el grito sera: ¡Abajo la Beltraneja!

—Aun no ha llegado el momento, dijo con viveza maese Diego, conteniendo con un ademán el impetu de los descontentos; aguardad la hora en que todas las tardes sale la bastarda á la puerta del alcázar á hacer sus hipócritas limosnas.

—Ya no tardará mucho, dijo el curtidor refunfuñando y apretando los puños. Sin embargo, mas me hubiera gustado pelear con otros aver-sarios que son una niña.

Maese Diego le lanzó una mirada oblicua, en que se mezclaban la cólera y el desprecio, pero se contuvo y dijo:

—Descuida, valiente mozo, que el pueblo de Castilla quiere tambien la caída y el destierro de ese indigno favorito del rey, de don Beltran de la Cueva, que ha hecho espulsar al señor arzobispo de Toledo y al gran marqués de Villena para robustecer sus cargos en la corte; que se ha hecho dotar recientemente con el condado de Ledesma; que gasta en banquetes y festejos las rentas del reino; y que lleva sobre sí, en diamantes, perlas y joyeles, el tesoro de su amo. Puesto que

ca estaba próxima á fallarse en primera instancia, habiéndose com unicado así al representante francés encargado actualmente de los intereses españoles. Un nuevo atentado se ha cometido por una cuadrilla de sesenta bandidos en el mismo distrito de Cuernavaca, asaltando y robando la casa de dos españoles; pero al querer repeler estos actos de vandalismo en otra, se armaron todos los dependientes de las vecinas, y dando sobre los facinerosos mataron á cuatro ó cinco de ellos, haciendo huir á los demas.

Lo mas importante que nos comunican de Méjico es la confirmacion oficial de que los gobiernos de Francia é Inglaterra han intimado á Comonfort la necesidad de que acepte su mediacion sin condicion alguna humillante para España, sopena de que sienta el enojo de las potencias mediadoras.

—De Nueva-York escriben con fecha 16 de enero que la cuestion de Walker continuaba ocupando la atencion del Congreso americano, en cuyo seno se habia suscitado un debate grave que se terminó al fin nombrando un comité para hacer las averiguaciones convenientes. Respecto del célebre aventurero, se creia que dado caso de que volviese á Nicaragua, no encontraria ya á su teniente Anderson, para quien la conquista de la república citada era cosa imposible y que ha hecho preso con los cincuenta hombres que le acompañaban el capitan de la fragata de los Estados-Unidos *Surquhannah*, enviándolos á Nueva-York. Parece que Anderson en aquella circunstancia ha imitado la conducta de su jefe, prestándose voluntariamente á las intimaciones del susodicho capitan. Otra version atribuye semejante docilidad á que no se hallaba en el caso de oponer ninguna resistencia, despues de la captura de Walker, á las fuerzas del gobierno de Nicaragua que se habian puesto en marcha para combatirlo, lo cual se nos figura mas probable.

—En Santo Domingo, el 7 de diciembre, el expresidente Baez sitiado en la capital por el presidente Santa Anna, habia hecho saber verbalmente á éste que estaba dispuesto á entregarse. Los cónsules de Francia, Inglaterra y España se habian reunido para ponerse de acuerdo sobre los términos de la capitulacion que habia de proponérsele. La defeccion de un bergantin de guerra que contenia un cargamento de armas y de municiones y llevaba cartas particulares del expresidente, dió el golpe de gracia á la causa de Baez.

el rey D. Enrique está ciego, á nosotros toca arrancar la verdad que cubre sus ojos. Puesto que el rey no sabe vengarse del descarado cortesano que le ultraja en su honra, á nosotros, sus fieles castellanos, corresponde vengarle aunque sea á pesar suyo.

—Es preciso que D. Beltran sea despojado de todos sus bienes, títulos y honores, dijo el vecino que tanta importancia se daba.

—Desterrado del reino por traidor, repuso maese Diego.

—O mas bien castigado con pena de muerte, añadió con voz ruda el curtidor, como en el pasado anterior lo fue el condestable D. Alvaro de Luna, quien de seguro lo habia merecido menos que él.

—¡Abajo don Beltran! gritaron los sediciosos. ¡Muera el conde de Ledesma! añadieron algunas voces siniestras, entre las cuales sobresalía el falsete del obeso vecino.

El campanero ya no estaba allí; peroraba en otro grupo situado á veinte pasos de distancia.

—Decidme, buen Baltasar, repuso el robusto curtidor, sorprendido al ver poseido de aquel ardor sanguinario al vecino que tenia fama por la mansedumbre de su caracter, parece que no estimáis en mucho á D. Beltran de la Cueva. ¿Os habi-do acaso alguna mala pasada? *Se continuara.*

En Austria no cesa de agitarse la cuestion relativa á la libre navegacion del Danubio. Segun la *Gaceta austriaca*, la convencion celebrada y ratificada por los Estados ribereños, como hecho consumado, tendrá muy en breve fuerza de ley. El mismo periódico reconoce que la conferencia de Paris tomará acta de dicha convencion que le será sometida, porque tiene el derecho de examinarla; pero que su mision debe limitarse á apreciar si aquel documento se halla conforme con los principios proclamados en el acta final del Congreso de Viena, sin que haya necesidad de ver qué relacion tiene con los establecidos en el de Paris. Por tanto, la *Gaceta austriaca* dice que solo en el caso de faltar á los primeros puede pedirse la modificacion de los reglamentos de que se trata, á lo cual los Estados ribereños responderian dando las explicaciones convenientes.

En cuanto á lo que se ha dicho si la Sublime Puerta se reservaba hacer reclamaciones cuando el asunto se resolviese definitivamente en Paris, el diario precitado desmiente la version, afirmando que Turquía, como las demas naciones interesadas, han ratificado pura y simplemente el acta celebrada. ¿Será esto lo último que tengamos que consignar acerca del asunto? No es probable, pues como el lector habrá notado, apenas pasa dia en que no nos digan cosas diferentes, y así sucederá hasta que llegue el momento de dictar su resolucion la conferencia de Paris. Otro tanto ha sucedido con la cuestion de los Principados danubianos, que ahora parece muerta, sin que se sepa nada positivo respecto de su verdadero estado.

El 30 del pasado llegaron á Berlin el príncipe real de Prusia y su augusta esposa la jóven princesa Alicia de Inglaterra. El mismo dia visitó el príncipe á S. M. el rey Federico Guillermo, y á su vez recibió la visita del plenipotenciario militar de Rusia.

—Escriben de Nápoles: «Desde que os escribí mi última, he visto á varias personas que han vuelto del pais recientemente asolado por el terremoto. Estas personas han pasado cerca de quince dias errantes de un punto á otro, y sus noticias acerca del particular encierran el mas vivo y doloroso interés. Segun dicen, las sacudidas continúan en todo el distrito, en número de cinco ó seis al dia, algunas veces bastante fuertes, y en general ocasionan la caída de muchas de las casas arruinadas. El modo con que muchos han logrado salvarse es asunto mas bien de una descripcion privada; pero estos naturales exageran bastante el colorido de la terrible pintura que hacen. Los sacudimientos se hicieron sentir hasta mucho allá de Polla, y en el mismo centro de la accion volcánica, como Potenza, Brienza, Tito y otros muchos lugares de triste celebridad. Estas escenas de desolacion son indescriptibles. El trabajo que ahora hay que emprender no es reedificar, sino destruir, pues las pocas casas que aun permanecen en pié amenazan ruina, y algunas son inhabitables; pero el pueblo, en su miseria, no se decide á abandonar sus ruinosas viviendas. El pais presenta todavia en muchas partes grietas de la anchura de dos brazos extendidos, y cuando se cierran, se verifica esto con tanta desigualdad, que uno de los bordes resulta muchos pies mas alto que el otro. Algunos de los episodios que estas gentes refieren, mas bien parecen fábulas que realidades. Un niño fué desenterrado vivo, despues de haber estado debajo de las ruinas ocho dias, y su madre le dió de comer con tal abundancia que murió. Una niña de ocho

años, desenterrada despues de once dias, vivia como si nada le hubiese ocurrido. Los frailes de San Francisco de Padula refieren la historia de una jóven de diez y siete años, que fué exhumada despues de veintin dias, y añaden que esta jóven dice que fué visitada en su subterránea mansion por una señora vestida de negro, que le daba pan y agua, y que ella creia ser la Virgen. Algunas mulas han sido tambien desenterradas vivas, despues de veintin dias. Uno de los frailes dijo á los que me transmiten estas noticias, que en la noche del 16 del mes último la sacudida de la tierra fué tan violenta que le arrojó de la cama, y dió con él al través de la ventana, en el jardin del convento. En Vegliano una pobre mujer habia perdido á su marido y dos niños debajo de las ruinas: ambos, sin embargo, sobrevivieron, pero murieron de hambre, y la desgraciada madre se suicidó ahorcándose. Abundan los cuentos de maravilloso y trágico interés, y si el lector duda de su posibilidad, bastarale leer la gráfica descripcion que hace Colletín del terremoto de 1753. El pueblo no se entrega á ninguna ocupacion determinada, sino que se dedica á practicar escavaciones entre las ruinas para ver si encuentra algo, y para buscar los cadáveres de sus amigos, de los que han desenterrado algunos centenares. Los socorros van llegando con mucha lentitud á estos desgraciados pueblos, pues apenas hay un camino practicable, y muchos de estos socorros han sido trasportados en acémilas.

—De Viena escriben que Francia usa de su influencia en Constantinopla para impedir que el gobierno turco envíe, como piensa hacerlo, una expedicion contra Montenegro. Por otra parte, el cónsul francés de Sentari ha persuadido al bajá de aquella poblacion á que espere nuevas órdenes antes de atacar al príncipe Danilo, fundandose en que los actos de vandalismo cometidos en Herzegovina no eran cosa de los montenegrinos, sino de los uscos y turcos disfrazados. El príncipe Danilo ha publicado un documento, donde despues de manifestar que cuantos montenegrinos tuvieron alguna parte en los desórdenes precitados, volvieran inmediatamente á sus hogares, obedeciendo á los mandatos de las autoridades, declara que está haciendo todos los esfuerzos posibles para restablecer la tranquilidad de la frontera, con el objeto de evitar sospechas al gobierno otomano. No nos es dable decir si logrará el fin que se propone; pero desde luego puede asegurarse que, estando la diplomacia francesa en favor suyo, tiene mucho adelantado para salir airoso en las negociaciones que al efecto haya entablado.

—Mehemed-Djemil-Bey, embajador turco en Francia, ha recibido permiso de su gobierno para poder ir á Constantinopla, donde le llaman los intereses de la sucesion de su difunto padre el gran visir Reschid-Baja. Supónese que en el caso de no hallarse de vuelta en Paris al abrirse la conferencia le reemplazará en ella Haidar-Effendi, provisoriamente encargado de negocios en el vecino imperio. Sin embargo, otra version procedente de Viena, asegura que el gabinete de Constantinopla confiará la defensa de su causa á Saffet-Effendi, en la actualidad comisario turco en los Principados danubianos, cuyo carácter hace mucho mas verosímil la posibilidad de que venga á la capital de Francia encargado de un asunto tan importante como lo es la cuestion moldo-valaca para Turquía.

—El 25 del pasado publicó el príncipe Vorogides, caimacan de Moldavia, el firman que ha disuelto el divan de aquella provincia, y al mismo tiempo ha publicado tambien una

disposicion prohibiendo enérgicamente toda reunion que tenga por objeto continuar los trabajos de la Asamblea nacional. La formalidad de la promulgacion del firman del gobierno turco se ha realizado tambien en Jassy, capital de Valaquia.

—Escriben desde Trieste que la condesa de Molina y el príncipe D. Fernando de Borbon continuaban en aquella ciudad, donde se habian verificado con gran pompa los funerales del mariscal Radezki. El archiduque Juan de Austria va á conducir el cadáver del anciano mariscal á la capital, donde se celebrarán las honras con todo aparato y solemnidad.

Gaceta.

—QUINTOS.—Hoy deben ingresar en la caja de la provincia Fernan-núñez 11, Fuente-obejuna 11, Encinas Reales 4, Espiel 4, Fuente Palmera 3, Fuente Tojar 3, Fuente la Lancha I y Nueva Cartella 1. *Mañana* ingresarán Montilla 33, Palenciana 4, y Monturque 1.

—CARICIAS NOCTURNAS.—Anteanoche en la Rivera se traxeron de palabras varios hombres, habiendo pasado á vias de hecho y resultado algunas heridas. A uno de ellos vimos que lo conducian en una camilla al Hospital de Agudos custodiándolo un municipal.

—LA OCASION ES CALVA.—No creemos que debe dejarse pasar la estacion actual sin hacerse las plantaciones necesarias en el paseo de la Agricultura á virtud de las alteraciones que va á sufrir con la estacion del ferro-carril.

—EL LLANTO DE UN VIUDO.—Llevaban al cementerio á una muger, que al parecer habia muerto de un accidente, y por casualidad tropezaron los enterradores con unas zarzas que habia en el camino; picaronla las espinas á la que tomaron por difunta, y volvió de su letargo viviendo despues otros catorce años. Murió finalmente de veras, y cuando la fueron á enterrar dijo el marido á los sepultureros:

—Por Dios os pido, amigos míos, que no llevéis el cuerpo de mi muger por donde haya zarzas.

—PASE POR LA PRIMERA.—El Sábado se ejecutó en el Teatro el drama titulado *La noche del Viernes Santo*, que es una de esas traducciones de mal género que han invadido nuestra escena. Carece de bellezas literarias y morales y el público salió poco satisfecho. Creemos que no se repetirá otra noche. Apelamos para ello al buen criterio de la empresa.

—HOMBRE DE INFULAS.—Es lo mismo que hombre presuntuoso ó vanidoso, persona que se conduce de un modo superior en su trato y en su clase.

La *infula* era una venda ó tira á manera de diadema, de la cual pendia una cinta por cada lado, llamada *vitta*. Solia ser ancha, de color blanco y de púrpura, entorchada ó retorcida, con la cual se cubria toda aquella parte de cabeza en que hay cabellos hasta las sienes, atándosela últimamente por detrás con la *vitta*.

Los sacerdotes paganos la usaban como un distintivo de su dignidad, del mismo modo que los reyes la diadema. Con las infulas se adornaban tambien las víctimas que llevaban al sacrificio, los altares y los templos.

Algunos escritores han confundido la *infula* con la mitra, tiara, ó especie de gorro ó albolagero, como le llama Florez, usado por los sacerdotes del paganismo. Le han confundido igualmente, como dice Millini, con los cordones que servian para atar la infula.

Despues de esta ligera descripcion, y aun sin ella, puede juzgarse de la inoportunidad con que algunas personas dicen *hombre de muchas infulas* por *hombre de muchas infulas*.

Hoy. Sta. Apolonia, virgen y mártir, y S. Fructuoso y compañeros mártires.

Era Santa Apolonia natural de Alejandria Amotinado el pueblo cierto dia contra los cristianos, asaltaron la casa de la venerable doncella, y despues de quebrarle los dientes y las muelas y destrozarle el semblante, la arrojaron en una grande hoguera año 248. Los cristianos recogieron las reliquias de la Santa. Es abogada de los dolores de muelas dientes y cabeza.

Hoy reza la iglesia de S. Fructuoso y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la iglesia de S. Pedro Alcántara.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Rosario, en Jesus Crucificado.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, San ago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Ben y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Golodro, y Corona en los Dolores.

Avisos.

A LOS QUE PADECEN ENFERMEDADES CRONICAS. Alivio pronto y con perseverancia y cuidado curacion radical del mal de estómago, flatos, vómitos, é histérico, hezpes, úlceras y todas clases de dolencias por antiguas y rebeldes que sean, con tal que no exista en las legidos una degeneracion incurable.

Por el doctor Albany que para en la fonda de Rizzi, en la casa de enfrente, cuarto num. 3

Recibe desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda una casa en la calle de S. Pablo núm. 73 desde S. Juan en adelante, darán razon en la de Esparteria núms. 6 y 7.

VENTA. Se vende una Americana y una Carretela, montadas la primera sobre ballestas y la segunda en muelles de C. Cuyos carruages se hallan de manifesto en la casa núm. 28 calle del Paraiso donde se dará razon de su valor.

PERDIDA. Se ha perdido un velo de tul liso desde la Plazuela de Capuchinas a la calle de Jesus Maria; quien lo hubiere encontrado lo podrá entregar en la redaccion de este periódico.

ARRENDAMIENTO. La persona que desee alquilar por años una casa decente para una familia que acaba de llegar a esta Capital, en las calles de S. Pablo, Realejo, Almonas, Plazuela de la Almagra, Baño, D. Rodrigo, S. Pedro o Puerta Nueva, podrá avisarse con D. José de Luque, que vive calle de Almonas núm. 21 el cual está facultado para tratar de su ajuste.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Juan del presente año en adelante se arriendan las dos casas núms. 9 y 38 de la calle de Sta. Ana, con portal, las dos para tienda. Las personas que les acomoden podrán pasar a tratar del arriendo a la calle de las Cabezas, núm. 5.

VENTA. Se vende la taberna contigua a la puerta del Rincón, núm. 5, y se arrienda la casa por 3 años. En la misma taberna darán razon.

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda la casa número 15 plazuela del Indiano, calleja de Cea.

Y desde S. Juan próximo, una número 55 calle de S. Francisco.

Otra núm. 16 callejas del Portillo.

Otra calle de S. Rafael núm. 12.

Otra sin número callejas de Santa Marta, donde existe una Almona.

Otra sin número callejas de S. Eloy.

Y un portal junto a la casa número 58, en dicha calle de S. Francisco.

El procurador D. Andrés Lasso de la Vega, calle de los Moros número 18, se halla autorizado para formalizar sus contratos.

PERDIDA. La persona que haya encontrado una cartera de beerro que en la tapa tiene el nombre de Juan Maria de Castro, y dentro contiene una licencia de escopeta del año pasado y la carta de vecindad de Alfonso Buendia, y la quiera entregar en la posada de la Polla en la plaza de la Corredera de esta ciudad, se le dará una gratificaci n.

VENTA. A voluntad de su dueño se venden 921 pies de olivo de 15 años de edad y 52 laltas repuestas, término de Monturque, linde el rio de Cabra, el riachuelo de Riofrio y camino de Lucena y capellanias de D. Francisco Abango, é Isla del muerto. Ademas media fanega de tierra de isla, todo libre de gravámen. La persona a quien acomode puede tratar en esta ciudad con D. Diego Melero, calle de Carnicerias núm. 36, y en Aguilar con su dueño D. Francisco Iglesias, que vive calle Carrera.

VENTA. A voluntad de su dueño se vende el lagar de Negrete y sus agregados, situado en la sierra y término de esta capital, compuesto de olivar, castañar, pinoal y viña con avellanar. La persona a quien acomode se podrá avistar con D. José Sanchez, fábrica de sombreros, en la Plaza Mayor.

LA UNION. Compañia general española anónima de seguros contra incendios, sobre la vida y maritimos, establecida en Madrid, carrera de S. Gerónimo, núm. 34. El Consejo de Administracion de la Compañia La Union, en celebrad del nacimiento de S. A. B. el Sr. Principe de Asturias D. Alfonso, ha acordado:

1.º Todos los suscripciones que se hagan en España y sus posesiones de Ultramar en la Compañia de seguros mútuos sobre la vida titulada el Porvenir de las Familias, de cuya gerencia está encargada La Union, en favor de niños pobres con motivo de aquel santo acontecimiento, se admitirán libres de todo gasto, quedando a favor de los mismos niños el 5 por 100 de derechos de gestion y los de pólizas que los suscritores satisfacen.

2.º A costa de los individuos de este Consejo, del Director general y Director adjunto, se hace una suscricion de Rs. cuatro mil, cuya suma se distribuirá en cuatro imposiciones únicas de a 1.000 rs. cada una desde el día 1.º de este mes, y por tiempo de 17 años, en favor de los cuatro niños ó niñas pobres que designe la suerte en sorteo que tendrá lugar el día 1.º de julio de este año entre los suscritos en El Porvenir de las Familias hasta el mismo dia, con motivo del nacimiento de S. A. R. el Principe de Asturias D. Alfonso.

Las oficinas se hallan en la casa núm. 50 calle de los Letrados.

VENTA. En Castro del Rio se vende una botica de construccion moderna, bien surtida y acreditada, teniendo su dueño que enagenarla por circunstancias particulares. Solo hay otra botica en dicho pueblo que tiene cerca de 10.000 almas. Los que deseen mas pormenores pueden dirigirse a D. José Criado Villatoro en dicho pueblo.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañia española de seguros mútuos

sobre la vida. Autorizada por Real órden de 25 de Noviembre de 1851 previa consulta del Consejo Real; bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

La Sub-direccion de la provincia de Córdoba recuerda a los Sres. suscritores, que todavía no han hecho efectivo los recibos de sus anualidades la conveniencia de verificarlo desde luego, pues segun el art. 15 párrafo 4 de los estatutos, tendrán que abonar los suplementos correspondientes a cada mes que se tarde el pago.

Las oficinas están abiertas desde las 9 de la mañana a las 4 de la tarde en la calle de Letrados núm. 50, hallándose a su frente D. Joaquín Ibáñez y Rubio, inspector de la Union, Compañia general de seguros a prima fija, gerente de las operaciones de La Union Española y Porvenir de las Familias.

BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Gran depósito de camas, sillas y cunas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronco, con ruedas, armaz duras y remates, orados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 32 duros.

Las camas de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafilete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Sombras superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Brillias, bocados, filetes, buzas, almohazas, barbadas espollines, sillas galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas carabiniás y pistolas magnificas y de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de bayuetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magnificos dibujos de colores, para mantas, onetas, camillas, mesas de estufa, ómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanteras, etc., etc.

Sillas superiores, gruesas, fuertísimas, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerias, comedores, etc.

Guadaluas superiores con sus piedras, Jabon superior de Windsor, de almendras amargas, espuma de la exposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas, Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Cañones para zapateros; Esponjas de alambres para lavar.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Están fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para cerraduras y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafes superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos a los señores Pando Acha y Compañia, duenos del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

TEATRO.

Fuñcion 10 del cuarto abono.

La comedia en 3 actos, Fortuna te dé Dios, hijo—El baile nominado: La Feria de Sevilla.

Terminando con el sainete titulado: Fuera a las siete y media.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.